

Nafarroako





El Gobierno de Navarra se suma a la celebración del Día Internacional de los Derechos Humanos con una semana repleta de actividades

- Los niños y niñas escritoras del cuento cadena presentarán su obra junto a Juan Kruz Igerabide y Lucía Baquedano
- 23 personas de diferentes nacionalidades narrarán el sábado su historia de vida dentro de las Bibliotecas Humanas
- Una actuación de mimo, una conferencia sobre la exposición "Asesinando por convicción" y la obra teatral "No es país para negras" completan la semana

Lunes, 9 de diciembre de 2019

El Gobierno de Navarra, a través de la Dirección General de Paz, Convivencia y Derechos Humanos, se ha sumado por tercer año consecutivo a la celebración del Día Internacional de los Derechos Humanos con una semana repleta de actividades que ayudan a conocer diferentes realidades y a reflexionar sobre las mismas. El día, que se celebra cada 10 de diciembre, conmemora la fecha en que la Asamblea General de las Naciones Unidas adoptó la Declaración Universal de Derechos Humanos, en 1948.

Todos los derechos para todas las personas vuelve a ser el lema elegido para la conmemoración, que ofertará una amplia variedad de actividades que servirán para sensibilizar a la ciudadanía sobre los Derechos Humanos y abrir una mirada a las diferentes realidades que se viven en el planeta.

La oferta tiene como objetivo llegar a todo tipo de públicos de todas las edades, con actividades dirigidas a todos ellos. Teatro, mimo, una exposición y una conferencia sobre la misma, cuentos, creación y testimonios directos en la Biblioteca Humana son las disciplinas y actividades elegidas en esta ocasión.

El ciclo comienza el miércoles 11 de diciembre con un espectáculo de Mimo a cargo de Carlos Martínez. Se celebrará en el Civivox Iturrama y pretende que el espectador ría y sonría, pero que también llore, se emocione y especialmente reflexione sobre los enunciados de los Derechos Humanos y su cumplimiento. La entrada es libre previa retirada de invitación en taquilla hasta una hora antes de la actuación.

"Más necesario que nunca"

Durante la presentación, la consejera de Relaciones Ciudadanas Ana Ollo ha reivindicado que hoy en día "es más necesario que nunca" alzar la voz a favor de los Derechos Humanos.





"Organizamos la Semana en esta ocasión con especial preocupación y convencimiento de la necesidad que tenemos de defender la dignidad de las personas, frente a quienes hoy, en diversas partes del mundo, cuestionan sus derechos". Es por ello, ha dicho la consejera, "que se hace necesario no caer en la manipulación y apelar con fuerza a los valores de igualdad y de solidaridad y a la defensa firme de "Todos los derechos para todas las personas".

Para concluir, Ollo ha querido agradecer la cooperación establecida con un total de 25 asociaciones que trabajan por los Derechos Humanos, "para poder llevar a cabo esta iniciativa, un claro ejemplo de lo qué se puede hacer en el marco de la colaboración entre instituciones y tejido asociativo".

Mimo Derechos Humanos con Carlos Martínez

Derechos Humanos es un espectáculo de mimo, un "solo" de Carlos Martínez, basado en los artículos de los Derechos Humanos aprobados por la ONU en 1948. Siguiendo el estilo personal de Carlos Martínez, Derechos Humanos es una reflexión en clave de humor. La experiencia humana y sus carencias se transportan al mundo escénico donde, con su lenguaje universal, Carlos Martínez da vida a este tema universal. Derechos Humanos pretende que el espectados ría y sonría, pero que también llore, se emocione y, especialmente, reflexione sobre los enunciados de los Derechos Humanos y la realidad de su cumplimiento. El espectáculo fue estrenado el 24 de febrero del 2004 en Le Théâtre du Caveau, Ginebra, Suiza.

Carlos Martínez Álvarez lleva más de 30 años trabajando como mimo, creando un mundo de gestos que combinan su espíritu y humor mediterráneos con un ritmo preciso y una técnica cuidada. El mimo le ha brindado la libertad de comunicar en muchos lugares y situaciones donde, a veces, la palabra hablada solo crea más daño y confusión. Con sutileza, sugerencia y provocación va dando pinceladas sobre lo que significa ser humano.

Asesinando por convicción

La programación continuará el jueves 12 por la tarde, con la conferencia que Alfons Aragoneses ofrecerá en el contexto de la exposición "Asesinando por convicción. Aktion T4, programa de eutanasia nazi". El profesor de Historia del Derecho y de las Instituciones de la Universidad Pompeu Fabra ofrecerá su visión particular de la temática de la exposición, que puede visitarse desde el 26 de noviembre en el atrio del Palacio Baluarte

La exposición, que se encuentra disponible en su totalidad en lenguaje accesible universal, pretende dar a conocer la tragedia sufrida por personas con discapacidad dentro de la "limpieza" practicada por el régimen nazi, que aspiraba a conformar una sociedad pura, uniforme y sana y que en 1933 promulgó una Ley de Prevención de la Descendencia con enfermedades hereditarias, prohibiendo que los denominados "indeseables" tuvieran hijos.

Además, hay previstas visitas guiadas para personas con discapacidad organizadas a través de ANFAS para los días 16, 17, 18 y 19 de diciembre, así como También están previstas visitas guiadas por historiadores, en castellano y en euskera, para alumnos de centros de Secundaria de toda Navarra.

TODOS LOS ESKUBIDE DERECHOS GUZTIAK PARA TODAS PERTSONA LAS PERSONAS GUZTIENTZAT



Niños y niñas escritoras

Durante el mes de noviembre, el Programa "Escuelas por la paz y la convivencia" ha desarrollado la iniciativa <u>Cuento Cadena Derechos Humanos</u>, en la que más de 1.500 alumnos y alumnas de Educación Primaria de 39 centros educativos, día a día y centro a centro, han ido escribiendo dos cuentos, uno en castellano y otro en euskera.

Los escritores Juan Kruz Igerabide y Lucía Baquedano dieron comienzo a los mismos, que tras casi un mes, se presentarán públicamente el



viernes 13, en la Biblioteca Pública de Pamplona-San Francisco. En la presentación participarán, junto a Juan Kruz y Lucía, niños y niñas escritoras que han hecho posible la elaboración de los dos cuentos. Posteriormente, depositarán los mismos en la propia biblioteca, para que queden accesibles a la ciudadanía en general.

Testimonios directos en Bibliotecas Humanas

Una de las principales novedades de este año es la organización de la Biblioteca Humana, un espacio en el que la ciudadanía encontrará y conocerá los testimonios directos de personas migrantes, refugiadas, familiares de personas con discapacidad, familiares de niños y niñas transexuales, personas y familias que han sufrido acoso escolar etc.

El funcionamiento de la biblioteca humana es sencillo. Los usuarios que accedan a ella podrán consultar un catálogo de opciones, en el que en lugar de encontrar libros hallaran personas con historias que contar. De esta manera, podrán sentarse cara a cara con la persona-libro elegida, para escuchar, dialogar y establecer conversaciones durante aproximadamente media hora. Para poder participar en la actividad, que se desarrollará en la Plaza del Castillo, el sábado, 14 de diciembre, entre las 16:30 y las 19:00 horas, es necesario reservar una de las sesiones en el siguiente enlace.



La actividad tiene como objetivo fomentar el encuentro y disminuir la discriminación, celebrando la diferencia y promoviendo el diálogo, la tolerancia y el respeto hacia las personas, consiguiendo poner en entredicho prejuicios y estereotipos, y ayudando a afianzar la cohesión social.

Colaboran en la misma las asociaciones AFADENA, ANAS, ANFAS, CEAR, Cruz Roja, Levántate contra el Bullying, Médicos del Mundo, NAIZEN, Papeles y Derechos Denontzat, SEI y SOS Racismo Navarra.

TODOS LOS **ESKUBIDE DERECHOS GUZTIAK** PARA TODAS PERTSONA AS PERSONAS GUZTIENTZAT



Día por los Derechos Humanos junto a las asociaciones

13:00 - 14:00

- Taller Color piel.

ASOCIACIÓN AFADENA.

- Taller ¿Quién soy?.

ASOCIACIÓN NAIZEN.

- Taller Creatividad e

Imaginación. Son&Rizadas.

DÍA INTERNACIONAL DE LOS **DERECHOS HUMANOS 2019**



TODOS LOS DERECHOS PARA TODAS LAS PERSONAS



AZA DEL CASTILLO SÁBADO. DICIEMBRE

11:00 - 14:00 ACTIVIDADES INFANTILES

II ENCUENTRO CON ASOCIACIONES

11.00 - 12.15

- Taller Mapa Peters (9-14 años). BAKEOLA.
- Taller Color piel. Asociación AFADENA.
- Taller ¿Quién soy?. Asociación Naizen.
- Taller Creatividad e Imaginación. Son&Rizadas.

12:15 -13:00

Cuentacuentos "La maleta coqueta" con Maider Galarza. A partir de 4 años.

16:30 - 19:00

BIBLIOTECAS HUMANAS

Acércate, dialoga y conoce el testimonio de diferentes personas. Léete una persona, escucha lo que tiene que contarte y dialoga con ella. Habrá cuatro turnos:

- 16:30-17:00
- 17:10-17:40
- 17:50-18:20
- 18:30-19:00

Toda la información sobre los libros humanos e inscripción en: bibliotecahumana.navarra.es

19:30 - 20:00



























Para el sábado día 14 de diciembre, la dirección general ha organizado por segundo consecutivo un encuentro Asociaciones que pretende mostrar a ciudadanía en la calle, de una manera intensa diferentes las realidades vulneración de los Derechos Humanos y las distintas formas de solidaridad y compromiso que desde varias iniciativas se llevan a cabo en Navarra.

Para ello, se instalarán dos carpas en la Plaza del Castillo. La primera, la ciudadanía podrá conocer el trabajo que realizan y los proyectos en los que trabajan diversas asociaciones. En la segunda carpa, se desarrollarán actividades infantiles de 11 a 14 horas y durante la tarde se celebrará la Biblioteca Humana. habrá cierre finalizar. un musical comenzará a las 19:30 horas.

Todo ello se ha organizado con la colaboración de 25 asociaciones que trabajan por los Derechos Humanos: Cruz Roja Navarra, Amnistía Internacional, Asociación Mujeres del Maíz, Arquitectura sin Fronteras Navarra, UNICEF, Red de lucha contra la pobreza y la exclusión social. Naizen. Plataforma Ciudadana Papeles y Derechos Denontzat, Racismo Navarra, ACNUR, CEAR, Derecho a Morir Dignamente Navarra, ZASKA, del Médicos Mundo. Oxfam-Intermón, Salhaketa. Levántate contra el bullving. ANFAS, AFADENA, HELP NA, Iruñea Ciudad de Acogida, ANAS, P.I.C.A., PAH-NA y SEI.

Comedia dramática para concluir

La programación concluirá el domingo, día 15, con la interpretación de la comedia dramática "No es país para negras" en el Auditorio de Barañain. En ella, interpretando diversos personajes y sirviéndose del lenguaje físico. Silvia Albert Sopaga muestra con humor e ironía los diferentes puntos de vista sobre el





racismo, la sexualidad, de la mujer negra y su identidad. Para ello se servirá de sus recuerdos y los de toda una comunidad para contar parte de la historia no contada hasta el momento: la de las mujeres negras españolas.

La obra narra el periplo vital de una mujer negra en España, que es la propia Silvia Albert Sopale nacida en San Sebastián en 1976, una niña negra en una familia de negrxs en un país de blancxs. Junto a ella, el espectador recorrerá cuarenta años y revivirá aquellas canciones populares y anuncios televisivos que marcaron el imaginario de una generación. La acompañará en el despertar de la adolescencia con sus interrogantes y en la formación de su identidad. También viajará con ella a África, en donde descubrirá que a pesar de ser la tierra madre ese tampoco es su lugar.

La entrada es libre y las mismas se pueden retirar en la taquilla del auditorio a partir del 9 de diciembre.

El Gobierno anima a la ciudadanía a participar en las actividades y a colaborar en la construcción de una sociedad que respete todos los derechos para todas las personas.

Contacto de artistas y ponentes

Los medios que así lo deseen pueden contactar con los artistas, ponentes y asociaciones que participan en la Semana de los Derechos Humanos a través de los siguientes contactos:

- Carlos Martínez, mimo. Contacto a través de su representante, María Bernal (646835820)
- Alfons Aragoneses, ponente de la conferencia "Asesinando por convicción. De las políticas de la exclusión al holocausto". Contacto a través del teléfono 647837572
- Lucía Baquedano y Juan Kruz Igerabide, escritores que presentarán los Cuentos Cadena. Contacto previo a través de la Dirección General de Paz, Convivencia y Derechos Humanos (848 426048 o pazyconvivencia@navarra.es)
- Asociaciones participantes en el encuentro o participantes en Bibliotecas Humanas.
 Contacto previo a través de la Dirección General de Paz, Convivencia y Derechos Humanos (848 426048 o pazyconvivencia@navarra.es)
- Silvia Albert Sopaga, actriz, (622711449, entre las 13 y las 14h)